
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Kindergarten-, Schul-, Sozial- und 
Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, dem 11.09.2012 

 
im/in Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 

 
 
 
Beginn: 19:37 Uhr Ende: 21:55 Uhr 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzender 
Herr Ernst Gawlich  
 Gemeindevertreter 
Herr Herbert Böttcher  
Herr Stefan Greinert   Bis 21.25 Uhr 
Herr Jürgen Meck Vertreter für Frau Redmann 
Herr Manfred Retzlaff Vertreter für Frau Kummerfeldt 
 Bürgerliche Mitglieder 
Frau Astrid Bühse  
 Außerdem Anwesend 
Herr Rüdiger Beyme  
Herr Thomas Müller  
Herr Udo Runow Bürgermeister 
Herr Tammo Zimmermann  
 von der Verwaltung 
Herr Peter Hallier Protokollführer 
 
Frau Kracht Jugendvertretung 
Herr Champignon Jugendvertretung 
Frau Rohkohl Leiterin Kindergarten 
Frau Weiß Verein Betreute Grundschule 
Frau Jordt Schulleiterin Grundschule  (19.57-21.10 Uhr) 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Gemeindevertreter 
Frau Gisela Kummerfeldt  
 Bürgerliche Mitglieder 
Herr Olaf Hufenbach  
Frau Annelie Redmann  



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 11.09.2012 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tagesordnungspunk-

te 
  
 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14.02.2012 
  
 5.  Information über die am 14.02.2012 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Beschlüsse 
  
 6.  Einwohnerfragestunde 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 8.  Bericht über die offene Jugendarbeit in der Gemeinde durch Jugendbetreuer und Jugendliche 
  
 9.  HH-Bedarf 2013 Kindergarten für Anschaffungen und Renovierungen 

- u.a.: Erneuerung von Beleuchtungseinrichtungen, Malerarbeiten, Anschaffung einer neuen Kin-
derküche 

  
 10.  HH-Bedarf 2013 Grundschule für Anschaffungen und Renovierungsarbeiten 

- u.a.: Anschaffung einer Sitzgruppe im Besprechungsraum 
  
 11.  Anschaffung von Spielgeräten für den Spielplatz Wittenfördener Weg 
  
 12.  Bau einer Boule-Bahn auf einem der ehemaligen Tennisplätze 
  
 13.  Einrichtung einer Bücherstube 
  
 14.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
 



 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-

wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Gawlich begrüßt alle Anwesenden und stellt die Ordnungs-
mäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Es fehlen Frau 
Kummerfeldt (Vertreter: Herr Retzlaff), Frau Redmann (Vertreter: Herr Meck) sowie Herr 
Hufenbach. 
 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 11.09.2012 

 
 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Ta-

gesordnungspunkte 
 
 
Die unter TOP 15 und 16 aufgeführten Tagesordnungspunkte sind unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit zu beraten. 
 
Beschluss:  6 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
 
 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14.02.2012 

 
 
Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 
14.02.2012. 
 
 
 5 . Information über die am 14.02.2012 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
 
 
In der Sitzung am 14.02.2012 wurde die Anhebung der bisherigen Stelle in der Jugendbetreu-
ung auf 1,5 Stellen beschlossen. 
 
 
 6 . Einwohnerfragestunde 

 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 



 
 
 7 . Mitteilungen 

 
 
Herr Gawlich macht folgende Mitteilungen: 
 
Seit dem 1. August sind die Betreuungszeiten in der Betreuten Grundschule auf 16.30 Uhr 
erweitert und es wird ein Mittagsessen gereicht. Die baulichen Maßnahmen sind abgeschlos-
sen. 
 
Die Pflasterung auf dem Weg zwischen Krippe und Kita wurde noch nicht geändert. Es sam-
melt sich nach wie vor Wasser. Das zuständige Ingenieurbüro soll angesprochen werden um 
den Mangel abzustellen.  
 
 
 8 . Bericht über die offene Jugendarbeit in der Gemeinde durch Jugendbetreuer und 

Jugendliche 
 
 
Herr Gawlich erteilt das Wort an Frau Kracht und Herrn Champignon, die seit März für die 
Jugendarbeit in der Gemeinde zuständig sind. Herr Champignon berichtet von seiner bisheri-
gen Arbeit mit den Jugendlichen und verteilt Informationsmaterial an alle Anwesenden. Der 
Jugendtreff wird gut angenommen, an den bisherigen Veranstaltungen haben 6 bis 12 Jugend-
liche teilgenommen. Herr Champignon bedankt sich für die großzügigen Spenden am Tag der 
offenen Tür, insbesondere von der Volksbank, Famila und F. Gothmann. Auf Nachfrage von 
Herrn Gawlich gibt er an, dass das Holzhaus neu gestrichen wird.  
Herr Böttcher weist daraufhin, dass die Gemeinde jährlich 1.000 Euro für die Jugendarbeit 
bereitstellt und dieses Geld auch direkt dem Jugendtreff zur Verfügung stehen sollte. 
 
 
 9 . HH-Bedarf 2013 Kindergarten für Anschaffungen und Renovierungen 

- u.a.: Erneuerung von Beleuchtungseinrichtungen, Malerarbeiten, Anschaffung 
einer neuen Kinderküche 

 
 
Herr Gawlich gibt an, dass folgende Anschaffungen/Renovierungen im Kindergarten erfor-
derlich sind: 
 

- 4 Toilettenbrillen für die gelb/rote Gruppe 
- Neue Deckenbeleuchtung für die rote Gruppe 
- Pinnwandbeleuchtung 
- Malerarbeiten Vorraum Büro und Flur 
- Neue Kinderküche für die blaue Gruppe 

 
Nach kurzer Beratung ist sich der Ausschuss einig, dass alle Maßnahmen mit Ausnahme der 
Anschaffung einer neuen Kinderküche im Rahmen der Bauunterhaltung durchgeführt werden 
können. Hierfür ist jährlich ein Ansatz im Haushalt vorhanden der auch ausreichend sein 
müsste. Die Malerarbeiten sollen im Jahr 2013 durchgeführt werden.  



 
Der Ausschuss bittet Frau Rohkohl die Kosten für die Kinderküche zu ermitteln und bis zur 
nächsten Sitzung des Finanzausschusses 3 Angebote vorzulegen. 
 
Beschluss:  6 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
Frau Rohkohl bemängelt, dass das Büro zu klein ist dort nur ein PC vorhanden ist und eine 
hohe Lärmbelästigung durch die angrenzende Turnhalle besteht. Der Therapieraum wird 
schon für Elterngespräche und als Pausenraum genutzt, hier könnte auch ein zweiter PC in-
stalliert werden. Herr Müller schlägt vor, die Lärmbelästigung durch eine Lärmschutztür zu 
reduzieren. Auch dies könnte im Rahmen der Bauunterhaltung durchgeführt werden. Bürger-
meister Runow sagt eine kurzfristige Lösung zu. 
 
Frau Rohkohl berichtet, dass auf dem Spielplatz die Schaukel erneuert wurde und eine Bege-
hung durch den  TÜV nur wenig Beanstandungen ergebne hat. Die Gemeinde wurde für den 
Zustand des Spielplatzes gelobt.  
 
 
 10 . HH-Bedarf 2013 Grundschule für Anschaffungen und Renovierungsarbeiten 

- u.a.: Anschaffung einer Sitzgruppe im Besprechungsraum 
 
 
Herr Gawlich gibt an, dass folgende Anschaffungen in der Schule erforderlich sind: 
 

- Anschaffung einer Sitzgruppe für den Besprechungsraum (ca. 750 Euro) 
- Anschaffung von 4 Musikboxen für die Klassenräume (ca. 2.000 Euro) 

 
Herr Böttcher schlägt vor, die Sitzgruppe in diesem Jahr zu kaufen, da noch rd. 1.000 Euro 
vorhanden sind. Die Musikboxen sollten im nächsten Jahr angeschafft werden. Hierfür steht 
im Vermögenshaushalt ein Ansatz in Höhe von 3.000 Euro zur Verfügung. 
 
Frau Jordt weist daraufhin, dass die Geräte in der Sporthalle auch teilweise erneuert werden 
müssten, vorrangig zwei Kästen. 
 
Herr Gawlich berichtet, dass es im Klassenraum der 3. Klasse zu starken Geruchsbelästigun-
gen kommt (feucht/moderig). Dies könnte evtl. mit der Sanierung der Außenwände zusam-
menhängen. Bürgermeister Runow sagt eine umgehende Kontrolle zu. 
 
 
 11 . Anschaffung von Spielgeräten für den Spielplatz Wittenfördener Weg 

 
 
Herr Böttcher stellt den Antrag, den hinteren Teil des Spielplatzes durch eine Seilbahn und 
ein Karussell zu ergänzen. Bürgermeister Runow gibt an, dass die Anschaffung einer guten 
Seilbahn rd. 7.000 Euro kostet. Des Weiteren werden Bedenken geäußert, dass sich die An-
wohner durch die Geräusche eines solchen Gerätes gestört fühlen.  
 
Nach kurzer Beratung schlägt der Ausschuss vor, den Spielplatz um ein Karussell und alterna-
tiv zu der vorgeschlagenen Seilbahn um Kletterstangen zu erweitern. 



 
Beschluss:  6 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
 
 12 . Bau einer Boule-Bahn auf einem der ehemaligen Tennisplätze 

 
 
Herr Gawlich erläutert, dass sich ein Tennisplatz hervorragend als Untergrund für eine Boule-
Bahn eignet. Es müsste lediglich noch eine Einfassung von 4x15m erstellt werden und eine 
dünne Schicht feinkörniger Split aufgetragen werden. 
 
Der Ausschuss stimmt dem Bau einer Boule-Bahn auf einem der ehemaligen Tennisplätze zu.  
 
Beschluss:  4 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
 13 . Einrichtung einer Bücherstube 

 
 
Nach kurzer Beratung schlägt der Ausschuss vor, im Bereich der Tennisanlage eine Bücher-
stube kostengünstig zu erstellen. 
 
Beschluss:  5 Ja-Stimmen (einstimmig) 
 
 
 14 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
 
Herr Gawlich berichtet, dass der Holzzaun an der Grundschule am Teich teilweise morsch ist 
und schlägt vor, dort einen Metallzaun wie am Spielplatz zu errichten. Bürgermeister Runow 
favorisiert die günstigere Variante und empfiehlt dort wieder einen Holzzaun zu errichten.  
Der Ausschuss stimmt diesem zu.  
 
Zwischen dem Grundstück Familie Hauschildt und dem Kindergarten wurde ein Maschen-
drahtzaun behelfsmäßig errichtet. Nach Beendigung der Bauarbeiten muss hier ein neuer 
Zaun aufgestellt werden. Die Eigentümer beteiligen sich an den Kosten. 
 
Frau Weiß gibt bekannt, dass die Betreute Grundschule am 17.09. um 20.00 Uhr einen Eltern-
abend veranstaltet. 
 
 
 

 

gez. Ernst Gawlich gez. Peter Hallier 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 



 


